



la CGT,
votre meilleur atout !

Lavour le 28 juin 2015

LA PSYCHIATRIE MALTRAITEE !

C'est très nettement ce qui ressort du budget présenté dans les instances et refusé par la CGT au CTE mais également à l'occasion du Conseil de Surveillance.

Le discours de l'ARS sur la psychiatrie qui consiste à dire « *vous êtes sous dotés à Lavour, on le sait mais ça y est on va rectifier le tir* » alors que rien n'est fait n'est plus acceptable.

Historiquement un déséquilibre de dotation pour la psychiatrie existe entre le Tarn Sud et le Tarn Nord. Alors que l'Agence Régionale de Santé donnait un euro par habitant du Tarn Sud elle en donnait trois pour un habitant du Tarn Nord. Pour quelle raison... point d'interrogation ???

La CGT du CH Lavour n'a pas attendu les bons conseils des uns ou des autres pour dénoncer cette inéquité.

En 2008, l'ARS procédait à un rééquilibrage de un euro pour deux. Il n'a pas échappé à la CGT qu'il existait toujours un déséquilibre qu'elle a continué à contester.

Récemment l'ARS consent ... 1% de rééquilibrage !!!

Mais dans le même temps, elle diminue de 2% sa dotation. Joli coup de passe-passe qui au total des opérations réduit le budget psychiatrie du C.H. Lavour pour l'année à venir.

Cette mesure imposée par la tutelle n'est pas sans conséquence concrète sur la qualité de prise en charge des patients hospitalisés en psychiatrie. Ainsi le CH Lavour est-il sommé de faire des choix pour économiser. Fermer les locaux d'un hôpital de jour situé au Ramel est une piste sérieuse et énoncée à la fois par le chef de pôle et la Direction.

En parallèle le CH Lavour, comme tous les hôpitaux, est impacté par les mesures d'austérité, d'économies drastiques imposées par le gouvernement et son bras armé l'ARS.

Ici, comme à son habitude, la CGT du CH Lavour n'attendra pas les conseils de gauche ou de droite pour exprimer clairement et fermement son opposition à cette fermeture.

Ces locaux (une ferme entourée de quatre hectares de terres agricoles) appartenant à l'hôpital lui viennent d'un don fait par un particulier dans les années 70 pour y accueillir des patients en psychiatrie.

La qualité des soins qui y sont prodigués est reconnue de tous (patients, familles, médecin, soignants....) et son activité plus que correcte. C'est un outil qui par lui-même est thérapeutique. La CGT refuse la liquidation de cet outils. Elle condamne le fait d'en priver les patients.

A notre connaissance, aucune étude sérieuse ne démontre même l'intérêt économique de cette fermeture. Servirait-elle juste à donner "bonne conscience" aux décideurs ?

D'autres services sont sur la sellette. Fiac par exemple.

Là aussi nous avons un outil formidable, il faut le redynamiser mais certainement pas le menacer d'une restructuration voire d'une remise en question.

L'UPC sur Castres est également dans le flou et la tourmente.

Un projet de création de lits de psychogérontrie est prévu.

Quasi aucun échange, manque ou rétention d'infos, sentiment d'abandon, ras le bol, absence de projet et de perspectives claires sont le quotidien de cette équipe malmenée de façon chronique. Comment dans ces conditions s'approprier un projet ?

La pédo psychiatrie n'est pas en reste.

De profondes mutations vont intervenir notamment sur le service des ados à Lavour. Le projet n'est pas assez discuté. L'équipe est baladée, elle va être complètement remodelée avec l'abandon par exemple du principe de la pluridisciplinarité.

Sur Castres des changements vont intervenir. Mais à quelles conditions ?

Il est clair que la psychiatrie adulte et la pédopsychiatrie sont à la croisée des chemins, il s'agit de ne pas se laisser embarquer dans des directions douteuses et préjudiciables.

La CGT du CH Lavour continuera sans relache à défendre des soins relationnels portés par une équipe formée et en nombre suffisant. Une psychiatrie humaine et artisanale, du sur mesure adapté à "chaque UN".

Cette présence humaine constitue l'agent thérapeutique le plus efficace. Si on lui rajoute une réflexion sur l'ambiance et un climat propice à l'apaisement, de l'analyse institutionnelle, des soins psychothérapeutiques, un questionnement permanent pour donner du sens, de la formation à visée relationnelle, on compose un plateau technique. Un collectif. Incontournable !

La CGT du CH Lavour mettra tout en oeuvre pour qu'aucun services ne soient sacrifiés sur l'autel des bonnes consciences.

Elle invite toutes celles et ceux qui se sentent concernés par le maintien d'un cadre de soin de qualité à la rejoindre..... et probablement à se mobiliser dans un futur proche.

Nous vous invitons dans l'immédiat à une réunion d'information pour partager, échanger, discuter et déterminer éventuellement une conduite à tenir. Avant qu'il ne soit trop tard ?

REUNION D'INFORMATION A 15 HEURES

LE MERCREDI 1^{er} JUILLET

DANS LES LOCAUX DE LA CGT :

**« QUEL AVENIR POUR LA PSYCHIATRIE ET
LA PEDOPSYCHIATRIE DU CH LAVOUR ? »**

Toutes les équipes de psychiatrie adulte et de pédopsychiatrie de Lavour, Castres, Graulhet et Mazamet sont conviées à participer à cet échange.

Vous avez la possibilité de poser une heure d'information syndicale mensuelle ou 3 heures cumulées si vous n'avez pas utilisé ce droit les 3 derniers mois.

Remplir une autorisation d'absence syndicale.

CéGéTez vous et mêlez vous de votre hosto !

Permanence le mardi de 9 h à 16 h. tél. : 05 63 83 30 38 ou 3038 Mail : cgt.chlavour@wanadoo.fr

Retrouvez de nombreuses infos sur notre site internet : www.cgt-chlavour.fr